



生徒の無限の可能性を最大限に伸ばす教育～1年間を振り返って～

校長 藏 薫 孝一

3月12日(火)に第56回卒業式を挙行し、153名の卒業生が国分南中学校を巣立っていきました。そして本日、3月25日(月)に修了式を行い、1,2年生もそれぞれの学年を修了しました。まずは、この1年間、生徒全員が無事に



それぞれの学年を修了できることを喜びたいと思います。本校の生徒たちは、この1年間、各教科、道徳、学級活動、総合的な学習の時間、学校行事等、学校で行う全ての教育活動を通して、各学年を修了するにふさわしい力を身に付けてくれたと思います。

4月のスタート以来、生徒たちには一貫して「自分自身の可能性の扉を開き、最大限に伸ばそう」ということを伝えてきました。この1年間、「日々の学習や学校行事、部活動等、何事にもまっすぐな姿勢で全力を尽くすことが、自分の未知なる可能性の扉を開き、伸ばすことにつながる」ということを意識して、生徒たちは、様々なことにチャレンジしてくれました。多くの学校行事も行われました。体育大会や学習文化発表会、校内駅伝大会等、様々な学校行事を通して、「協力する力」「やり遂げる力」等を身に付けながら、各学級、学年の絆を更に深めるとともに、一人一人が個々の可能性を伸ばすことができたと思います。学習面においては、落ち着いた学習態度が身に付き、自分の意見や考えを発表する学習への主体性等も育ってきているようです。生活面では、中盤でやや気のゆるみが見られることもありましたが、その都度、学年部を中心に適切な指導を行い、改善が図られています。全般的には、落ち着きのある学校生活を送ることができ、概ね良好な1年間であったと思います。3年生が卒業し、実質2年生は最高学年となり、1年生も来年度新入生を迎えると中堅学年となります。3学期の始業式で、「次の学年への準備の学期となるようにしよう」という話をしましたが、いよいよ4月からは、新たな学年のスタートとなります。気持ちを新たに頑張りましょう！

私たち学校職員も「チーム国分南中」として一丸となって、「生徒の無限の可能性を最大限に伸ばす教育」に取り組んでまいりました。各御家庭での取組はいかがだったでしょうか。ぜひ、お子様とこの1年間を振り返り、語り合う場を設定していただきたいと思います。また、保護者の皆様には、本校の教育に対しまして、御理解・御協力を賜り誠にありがとうございました。生徒の健全育成には、学校・家庭・地域の連携が必要不可欠です。今後とも御支援・御協力をよろしくお願いいたします。

さて、明日3月26日(火)から4月7日(日)まで年度末・年度始めの春休みとなります。この1年間を振り返るとともに、新たな学年への希望や抱負をもつことが、その大きな意義として挙げられます。規則正しい生活を心がけ、楽しく充実した春休みを過ごしてください。そして、何よりも、事故のない安全な日々をお過ごしください。

4月から始まる令和6年度も一人一人が健康で、新入生や新しい先生方を迎えた新たな国分南中学校で、学習や運動等に、まっすぐな姿勢で励んでくれることを期待します。

《 旅立ちの日 ～門出を祝う会 同窓会入会式 第56回卒業式～ 》

3年生の卒業に当たり、生徒会主催による「門出を祝う会」を3月9日（土）に開催しました。生徒会の企画により、1・2年生各学級からのお祝いのメッセージや歌のプレゼント、南中5C レンジャーによる激励のパフォーマンス等、工夫を凝らした楽しい会になりました。3年生からも在校生やお世話になった先生方へのメッセージ等があり、感動的な会になりました。



また、3月11日（月）には同窓会入会式を実施しました。本校同窓会長の小原久幸様をお招きして、昭和41年創立当時の様子や卒業生の活躍をはじめ、南中愛にあふれる貴重なお話を聞かせていただきました。

そして迎えた3月12日（火）、第56回卒業式を挙行いたしました。過去3年間は新型コロナウイルスの影響で、様々な制限下での開催を余儀なくされていましたが、今回は在校生として2年生全員を含め、多くの来賓の方々、保護者の方々をお迎えして盛大に、卒業生の門出を祝いました。御臨席いただいた多くの方々に見守られる中、背筋を伸ばし凛とした表情で式に臨んだ153名の卒業生。その卒業生一人一人に、学校長から卒業証書が授与されました。学校長式辞に続いて、霧島市教育委員会からの告辞、霧島市市長部局、PTA会長様より祝辞をいただきました。その後、感動的な在校生送辞、卒業生答辞、保護者代表挨拶が続き、厳かな中にも心温まる感動あふれる式となりました。卒業生は最後にこれまでの思いを込めて卒業生合唱「3月9日」を高らかに歌い上げ、晴れやかな表情で思い出深い学び舎を巣立っていきました。



《 最後のビッグイベント！～クラスマッチを開催～ 》

3月5日（火）に1年生、6日（水）に2年生、8日（金）に3年生のクラスマッチを開催しました。各学年で生徒主体の企画・運営を行い、いろいろな種目を設定し、クラス、学年が一丸となって、和気あいあいと楽しくプレーしていました。今年度最後の学年のビッグイベントとして、大いに盛り上がり、学級・学年の絆を最高に深める思い出に残る楽しい一日になりました！



《 1年後の入試を目指して～ドリカムプラン実力テストを実施～ 》

3月5日（火）～6日（水）、公立高校入試が実施された同じ日に、ドリカムプラン実力テストを実施しました。1年後を目標に、早い時期から進路への意識を高め、それぞれの進路実現を目指すために実施されるこのテスト、2年生は真剣に取り組んでいました。

《 響け歌声高らかに～南中コーラス市青少年少女合唱団演奏会賛助出演～ 》



3月17日（日）に霧島市民会館にて開催された霧島市青少年少女合唱団演奏会に、本校の南中コーラスが賛助出演させていただきました。南中コーラスは合唱が好きな有志で構成された合唱団で、校内合唱コンクールや霧島市音楽の集いでも発表しました。今回は、賛助出演という機会をいただきましたが、メンバーが部活

動や生徒会活動等で忙しく、全員がそろって練習できたのは、何とこの日のリハーサルが初めてだったとのこと。そのような中での発表となりましたが、本番では、南中生らしい明るく元気な歌声を披露してくれました。

〔4月の主な行事予定〕

- 8日（月）新任式、始業式、入学式
1年PTA（入学式後）
- 9日（火）全校集会 生活ガイダンス
生徒会ガイダンス 2・3年PTA
- 10日（水）標準学力検査（～12日）
交通安全教室
- 11日（木）1・3年知能検査 部活動紹介
- 12日（金）全国学力・学習状況調査（質問紙）
身体計測 C校時
- 15日（月）いじめ問題を考える週間（～19日）
避難訓練 検尿（～16日）
- 16日（火）内科検診（1年1・2組）

- 16日（火）教育相談（～25日）B校時
 - 17日（水）内科検診（2年1～3組）
新旧拡大PTA理事会 B校時
 - 18日（木）全国学力・学習状況調査
 - 19日（金）内科検診（1年3・4組）
 - 22日（月）耳鼻科検診（3年）
 - 23日（火）学年集会
 - 25日（木）心臓検診 学級専門部会
 - 26日（金）耳鼻科検診（1年）学校専門部会
B校時
 - 30日（火）生徒集会 内科検診（2年4・5組）
- ※ 日程は変更になる場合もあります。新年度に学級通信等で再度御確認ください。